
① 参加前の心境 

参加前は初めての合宿、初めての他大学との合同ゼミとのことでとても楽しみでした。 

ゼミ内で検討する事案が決まり、その事案について先輩方の報告を聞き検討会が夏休み前

から始まりました。 

少し大変だな、と思ったりしたのですが、検討事案も中々面白いもので、友人とゼミ以

外でも「ここはこういったことなのかな?」「いやでも…」など色々と自分たちなりの考えを

言い合ったりしていました。それも楽しかったです。 

 

② 合同ゼミをやっての感想 

最初に思ったのは、どの学校も緊張しているな、でした。 

私ももちろん他の方と同じで緊張もしていましたが、夏休み前から行っていた検討会の

おかげでそこまでガチガチに緊張することがなくホッとしました。 

岡田ゼミの方 2 名が私たちのゼミの発表のときに積極的に質問をしていたのがとても印

象に残りました。 

 

③ 実務家との交流 

緊張してしまい、残念ながら宮田弁護士と今井司法書士のお二方とはあまりお話するこ

とができませんでした・・・。 

 

④ その他（BBQ、懇親会、観光、合宿全体の感想など） 

BBQ では最初はゼミ内で固まっていたのですが、皆さん優しくて色々な方に話しかけて

頂きました。最終的には笑い話をするくらいまで話せるようになって嬉しかったです。 

その後の村田先生と岡田先生の学生時代の留学のお話なども聞けてとても楽しかったで

す。 

懇親会では岡田先生と少しだけお話をし、もう少しお話したかったなぁと思いました。 

最終日には観光しました。なんと阿蘇山です。阿蘇山の途中で牛や馬がたくさんいて「う

わぁ! すごい!! 草食べている」とバスの中で思いっきりはしゃいでしまって恥ずかしかった

です。昼食に初めての馬刺しを食べて、草千里の馬を見に行きました。馬はとても可愛く

て大きかったです。また、火山博物館では阿蘇山の歴史や火山の歴史、森の生態などを詳

しく面白く知ることができ、有意義な観光になりました。 

 


